

*L'Université Bordeaux Montaigne recrute / Bordeaux Montaigne University is hiring*

*Post doctorant - Chaire d'excellence diasporas africaines et transculturalité / Post-doctoral researcher - Chair of Excellence in African Diasporas and Transculturality*

<b>Intitulé de poste</b> <b>Job title</b>	Post doctorant-chercheur Post-doctoral researcher
<b>Fonction publique et catégorie</b> <b>Public service and category</b>	Fonction publique d'Etat, catégorie A State public service, A category (according to French system)
<b>Quotité</b> <b>Working time</b>	Temps complet Full-time
<b>Nature et durée du contrat</b> <b>Type and duration of the contract</b>	CDD de 15 mois <b>Poste à pourvoir le 8 janvier 2024</b> 15-month fixed term contract <b>Position to be filled on 8 January 2024</b>
<b>Localisation</b> <b>Location</b>	Université Bordeaux Montaigne, Pessac Bordeaux Montaigne University, Pessac
<b>Affectation</b> <b>Assignment</b>	UMR 5115 Les Afriques dans le Monde Research Laboratory « UMR 5115 Les Afriques dans le Monde »
<b>Diplômes et expériences</b> <b>Diplomas and experience</b>	<b>Thèse de doctorat soutenue -en France ou à l'étranger- après le 8 janvier 2021 et au plus tard le 20 novembre 2023</b> Doctorat avec une spécialisation dans des domaines tels que les études culturelles et interculturelles, les études africaines, les études des diasporas africaines, théorie critique, histoire, sociologie. <b>Doctoral thesis defended -in France or abroad- after 8 January 2021 and no later than 20 November 2023</b> Doctorate with specialisation in fields such as cultural and intercultural studies, African studies, African diasporas studies, critical theory, history, sociology.
<b>Rémunération</b> <b>Remuneration</b>	Entre 2732 et 3002 euros bruts selon profil et expérience Gross salary between 2732 and 3002 euros depending on profile and experience
<b>Autres</b> <b>Other</b>	Participation forfaitaire à la mutuelle - Participation aux frais de transport ou forfait mobilité durable – 1607h/an -4 jours de congés/mois - possibilité de restauration sur place - accès aux activités culturelles et sportives – une partie du temps de travail pourra comporter du télétravail (à définir) Flat-rate contribution to healthcare cover - Contribution to transport costs or sustainable mobility package - 1607 hours/year - 4 days of holiday/month - possibility of on-site catering - access to cultural activities and sports – possibility of partial teleworking might be applicable (to be defined).

L'Université Bordeaux Montaigne est une université d'Arts, Lettres, Langues et Sciences Humaines qui accueille plus de 16 000 étudiants chaque année. Elle compte 1258 personnels dont 689 enseignants et chercheurs et 562 personnels BIATSS. Elle est actuellement organisée en 3 UFR, 1 IUT, 2 instituts, 1 école doctorale, 16 équipes de recherche dont 7 unités mixtes et porte la Maison des Sciences de l'Homme de Bordeaux, unité d'appui à la recherche.

**La Chaire d'excellence diasporas africaines et transculturalité** est établie au sein de l'Unité de Formation et de Recherche Humanités de l'Université Bordeaux Montaigne et rattachée à l'UMR 5115 *Les Afriques dans le Monde* (CNRS / Sciences Po Bordeaux / Université Bordeaux Montaigne / IRD). Lieu d'affectation du poste, cette Chaire est un dispositif d'appui à

Bordeaux Montaigne University is a university of Arts, Humanities, Languages and Social Sciences that welcomes more than 16,000 students every year. It has 1258 staff, including 689 teachers and researchers and 562 administrative and support staff. It is currently organised into 3 faculties (UFR), 1 University Institute of Technology (IUT), 2 specialised institutes, 1 doctoral school, 16 research teams including 7 joint units and the Maison des Sciences de l'Homme de Bordeaux as a research support unit.

**The Chair of Excellence in African Diasporas and Transculturality** is hosted at the Faculty of Humanities at the Bordeaux Montaigne University and is attached to the research lab UMR 5115 *Les Afriques dans le Monde* (CNRS / Sciences Po Bordeaux / Bordeaux Montaigne University / IRD). This Chair, to which the post-doctoral researcher will belong,

la recherche de la Région Nouvelle Aquitaine. Les enseignants-chercheurs affiliés à la Chaire travaillent sur les pratiques culturelles, littéraires et artistiques des diasporas africaines subsahariennes en France et en Europe.

### Mission

Le/la chercheur (se) postdoctoral agira sur la dimension interdisciplinaire de la Chaire. Il/Elle contribuera, de par ses recherches, mais aussi de par l'appui aux activités de celle-ci et en particulier celles initiées par les chercheurs titulaires, à une meilleure connaissance et compréhension des pratiques culturelles, littéraires et artistiques des diasporas africaines subsahariennes en France et en Europe. Il participera au bon développement, à la visibilité et à la promotion des actions de la Chaire.

Dans le cadre de sa candidature, le/la candidat.e devra préparer et soumettre une proposition de projet de recherches et d'activités qu'il/elle prévoit de mener dans le cadre de ce contrat post-doctoral. Le projet de recherche du candidat doit être étroitement lié aux objectifs de la Chaire d'excellence.

### Activités

- Le/la chercheur (se) postdoctoral conduira des recherches en lien avec les thématiques de la Chaire et publiera les résultats de ses recherches en respectant les principes de la science ouverte.
- Il/Elle jouera également un rôle actif au sein de la Chaire composée d'universitaires nationaux et internationaux, collaborera avec le titulaire et le co-titulaire de la Chaire, contribuera à la discussion et au développement d'idées, aidera à l'élaboration d'un plan d'action pour l'avenir et à l'organisation d'ateliers.
- Le/la postdoctorant.e établira un état de l'art des travaux portant sur les pratiques culturelles et artistiques des diasporas africaines en France. Celui-ci portera notamment sur les réseaux d'artistes et des acteurs culturels en France avec un focus sur la région Nouvelle Aquitaine. Une restitution est prévue dans le cadre du séminaire du projet.
- Il-elle prendra une part active à l'animation de la vie scientifique de la Chaire d'Excellence. Il est souhaité que l'apport à la Chaire se traduise par la conduite et l'animation de recherche-action, ancrées dans le territoire régional et en lien avec le milieu professionnel de la culture et de l'aménagement (associations, entreprises et collectivités publiques).

is a research support scheme created by the Nouvelle-Aquitaine Region. The university lecturers and researchers affiliated to the Chair work on the cultural, literary and artistic practices of sub-Saharan African diasporas in France and Europe.

### Mission

The postdoctoral researcher will work on the interdisciplinary dimension of the Chair. He/she will contribute, through his/her research, but also by supporting the Chair's activities and in particular those initiated by the full researchers, to a better knowledge and understanding of the cultural, literary and artistic practices of the sub-Saharan African diasporas in France and Europe. He or she will support the proper development, visibility and promotion of the Chair's activities.

As part of his/her application, the candidate must prepare and submit a proposal for the research project and activities that he/she plans to carry out as part of this post-doctoral contract. The candidate's research project must be closely linked to the objectives of the Chair of Excellence.

### Activities

- The postdoctoral researcher will conduct research related to the topics of the Chair and publish the results of his/her research in accordance with the principles of open science.
- He/she will also play an active role in the Chair, composed of national and international academics, collaborating with the Chairholder and Co-Holder, contributing to the discussion and development of ideas, helping to draw up an action plan for the future and contributing to the organisation of workshops.
- The postdoctoral researcher will draw up a state-of-the-art report on the cultural and artistic practices of the African diasporas in France. This will focus in particular on the networks of artists and cultural players in France, with an emphasis on the Nouvelle-Aquitaine region. The results will be presented as part of the project seminar.
- He/she will play an active role in facilitating the scientific life of the Chair of Excellence. It is expected that the contribution to the Chair includes conducting and facilitating research-action projects, anchored in the region and linked with the cultural and planning professional sectors (associations, companies and public authorities).

## Compétences

- Spécialisation dans des domaines tels que les études culturelles et interculturelles, les études africaines, les études des diasporas africaines, théorie critique, littérature, histoire, sociologie ;
- Connaissance fine de l'histoire des migrations africaines en France et des politiques d'intégrations nationales, passées et présentes ;
- Intérêt pour les sciences avec et pour la société (SAPS) ;
- Curiosité scientifique, force créative, esprit disruptif ;
- Capacité à intégrer une équipe scientifique de haut-niveau ;
- Autonomie dans le travail ;
- Esprit d'équipe et aptitude à mener des recherches et développer des activités en groupe ;
- Maîtrise du français (C1 minimum) et de l'anglais (B2 minimum).

## Skills

- Specialisation in fields such as cultural and intercultural studies, African studies, African diaspora studies, critical theory, literature, history and sociology;
- Detailed knowledge of the history of African migration to France and of national integration policies, past and present;
- Interest in science with and for society (SAPS);
- Scientific enthusiasm, creative power, disruptive spirit;
- Ability to join a high-level scientific team;
- Work self-reliance ;
- Team spirit and ability to conduct group research and activities;
- Fluency in French (C1 minimum) and English (B2 minimum).

## Dossier de candidature

Seules les candidatures complètes seront évaluées. Le dossier présenté par le/la candidat.e devra comporter les éléments suivants :

- **un CV incluant la liste des publications**
- **une lettre de candidature/motivation, adressée à l'attention de MM. Sylvère Mbondobari et de Sylvain Racaud**
- **la copie du diplôme du doctorat ou attestation de soutenance faisant foi de la soutenance après le 8 janvier 2021 et au plus tard le 20 novembre 2023**
- **le rapport de soutenance de thèse le cas échéant (attention au poids du fichier lors du téléchargement)**
- **votre proposition de projet de recherche et d'activités post-doctorales (en cinq pages maximum) s'insérant précisément dans la thématique de recherche choisie.**

Les candidatures sont à envoyer au plus tard le **mardi 21 novembre 2023 (23:59 CET)**

En cliquant [ici](#)

Les auditions des candidat.e.s présélectionné.e.s se dérouleront la semaine du 4 au 8 décembre 2023 (visioconférence possible).

## Application process

Only complete applications will be assessed. The dossier submitted by the applicant must include the following information:

- **a CV including a list of publications**
- **a letter of application/motivation, addressed to the attention of Sylvère Mbondobari and Sylvain Racaud**
- **a copy of the doctoral diploma or proof of defence certifying that the doctoral thesis was defended after 8 January 2021 and no later than 20 November 2023**
- **the thesis defence report, if applicable (beware of file size when downloading)**
- **your proposal for a research project and post-doctoral activities (maximum five pages) relating specifically to the chosen research topic.**

Applications must be sent no later than **Tuesday 21 November 2023 (23:59 CET)**.

Click [here](#)

Auditions for shortlisted candidates will take place during the week of 4 to 8 December 2023 (videoconference possible).